
! ! ! !今天上午，市公安局交警总队
联合市交通港口局、市公共气象服
务中心在上海长途客运总站举行
了“情满旅途，交警同行”春运交通
安全宣传执法行动。

在长途客运总站活动现场，交
警部门设置了春运交通安全宣传
咨询服务点，为出行者提供交通出

行指南，对客运场站出站车辆和驾
驶人进行了安全检查! 并前往 "#

京沪高速检查站进行了检查。
本报记者 张 龙

通 讯 员 孙国富 李辉 摄影报道
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! ! ! !医疗费太高负担不起! 孩子得
的病反正看不好……于是家长悄悄
地将患儿留在医院，自己撤了。本市
$ 家医院 % 年内滞留儿童就达 &'

人。记者今天获悉，市妇联建议修改
相关规定，完善医院困境儿童救助
机制，相关建议将提交即将召开的
上海两会。
根据市妇联和上海政法学院共

同开展的“上海市医院内滞留儿童
现状调查与对策研究”显示，仅本市

儿童医院、儿科医院、新华医院、儿
童医学中心 $家医院 %年内滞留儿
童就达 &' 人，其中上海籍的有 %

人。
根据上海现行的规定，民政救

助的对象为弃婴和弃儿。弃婴是指
查找不到生父母的 '周岁以内的儿
童；弃儿则是指查找不到生父母的
'周岁以上 '$周岁及以下儿童。
市妇联介绍，医院内困境儿童

的生父母通常找得到，只是不愿意
接走孩子，因此这些儿童不能认
定为“弃婴”或“弃儿”，不能被儿
童福利机构接收安置。但长期滞

留医院不利于儿童身心健康。困境
儿童在医院里尽管可以得到医学
治疗，却无法享受到正常孩子的成
长环境。滞留在医院内的困境儿童
大多都是 (岁以下的孩子，长期在
医院病房内生活，没有专人照料，
甚至很少能够出去晒到太阳，更无
法如同正常孩子一样享受自然以
及建立与社会的联系。长期滞留医
院的困境儿童也无法同正常的适
龄儿童一样接受正规的教育，这对
他们未来的成长与发展都有很大的
影响。
此外，困境儿童滞留医院干扰

了医院正常的医疗秩序。医院的职
责是救治病人，不是收养和抚养孩
子。医院内部没有设置专门照料孩
子的部门和职位，医生、护士、行政
人员都有自己的本职工作。繁忙工
作之余还要照料看护滞留儿童，增
加了他们的工作负担，甚至影响到
他们的本职工作，无疑干扰了正常
的医疗秩序。
因此，市妇联建议修改相关规

定：将救助对象修改为“（'）查找不
到生父母的弃婴、弃儿；（)）本市其
他生活无着的 '$ 周岁以下儿童”!
从而将滞留医院的困境儿童纳入民

政儿童福利院、儿童临时看护中心
的接收安置范围，由民政部门负责
日常照料工作，并承担临时监护责
任。同时建议本市公安机关积极贯
彻《中华人民共和国未成年人保护
条例》第六十二条、《上海市未成年
人保护条例》第三十八条的规定，对
遗弃未成年人的行为，依法处理。要
负责医院滞留儿童的身份确认和父
母查找工作；对有遗弃未成年人行
为的父母要开展教育和训诫，构成
违反治安管理行为的，应当依法给
予行政处罚。

本报记者 鲁哲

! ! ! !本报讯（记者 徐轶汝）记者
从昨天召开的普陀区第十五届人
民代表大会第五次会议上了解到，
今年，普陀区将整合资源，优化养
老设施布局，开工建设桃浦九村养
老院，新建老年人日间服务中心 )

家，社区助餐点 ) 家，为 )*' 万名
老人提供居家养老服务。
政府工作报告透露，今年普陀

区将继续推进桃浦地区的转型发
展，加快建设上海桃浦安防智慧
谷、智能环保节能园和生命健康产
业园。继续高强度调整低端物流、
仓储业，完成南大地区环境综合整

治、沪嘉高速沿线绿化林带建设。
加快桃浦中央公园建设，完成 $公
顷一期绿化基础施工。同时，借力
上海自贸区倒逼机制，率先加强行
政审批改革和服务创新，在桃浦地
区设立“一口式”项目审批窗口，承
接张江高新区行政审批权下放工
作，着力形成投资、商务便利化的
良好发展环境。

今年普陀区将着眼更高的二
次征询通过率，启动东新村四期、金
沙新村、曹家村等地块房屋征收，确
保完成 ')*)万平方米二级旧里以
下房屋征收，完成 (个地块收尾。

! ! ! !本报讯（记者 江跃中 通讯
员 胡克群）闸北区今年把解决民生
问题放在更加突出位置，加大保障
工作力度，努力提升人民群众生活
水平。年内，旧区改造受益居民
$(++户，拆除二级旧里以下房屋 ,

万平方米；城镇登记失业人数控制
在 )+(&+人以内，援助特殊困难群
体就业 )+++人。这是记者从昨天召
开的闸北区“两会”上获得的信息。
闸北区委副书记、区长安路生

在政府工作报告中透露，今年闸北

区将加快苏河湾海宁路以南区域
旧区改造，推进旧住房修缮改造，
实施 %+个小区“清洁家园”硬件设
施改造和 -*, 万平方米旧里直管
公房全项目修缮。

该区还将建立经济发展和扩
大就业联动机制，全年将帮助成功
创业 %++人，援助特殊困难群体就
业 )+++人。同时，闸北区加大救助
帮困力度和完善为老服务体系，年
内医疗救助“一站式”服务将向全
区覆盖。

! ! ! !本报讯（特约通讯员 史美龙 记者 朱全弟）市
郊农村正在进行年终分红，在校读书的初中生、高中
生和大学生不到田里农活，也可以享受年终分红，这
件新鲜事发生在宝山区月浦镇新丰村。
新丰 %队队长曹金宝介绍，农户的初中、高中、大

学学生定粮为 '$公斤、'%公斤和 '&公斤，按照每公
斤 (,+元分红水平，学生能拿到五千多元钱。该村党支
部书记曹思林解释，近年来，商铺、仓储、林果合作等带
来稳定收入，这些收入来源于土地，口粮田占据了很大
的比例，因此村里决定让农户学生参与分红。

! ! ! !本报讯（通讯员 张小小 记者 郭剑烽）最近的公
厕在哪里？拿出手机对着二维码扫一扫。松江尝试在果
壳箱上张贴公厕指南二维码。目前，乐都路、人民路、谷
阳路等 )%个老城区主要道路十字交叉口，以及 ,-个
车站的果壳箱已经完成张贴。
在松江人民北路招商市场的公交车站上，一只绿

色果壳箱顶贴上了公厕指南二维码。扫描二维码，可以
查看周边公共厕所的列表和路线图等信息。松江环卫
署表示，推行公厕二维码便于市民及时寻到附近的公
共厕所。目前该服务率先在岳阳地区推行。

综合新闻
新民网：www.xinmin.cn 24小时读者热线：962288 读者来信：dzlx@wxjt.com.cn A72014年1月15日 星期三

责任编辑∶任湘怡 视觉设计∶叶 聆

! ! ! !本报讯（记者 宋宁华）在昨
天召开的静安区第十五届人民代
表大会第六次会议上，静安区政府
表示，年内将在静安寺和曹家渡商
圈探索启动空中连廊试点，原先在
南京西路梅泰恒“金三角”之间建
空中连廊的计划暂时搁置。
据了解，静安在楼宇间建设连

廊的设想在去年便被提出，最初的
设想是将梅泰恒!梅龙镇"中信泰

富和恒隆广场#作为试点区域。静
安规土局相关负责人表示，经过
几轮评估，认为在梅泰恒之间修
建连廊风险较大。由于“金三角”
仍是南京西路商业最发达的区
域，一旦修建连廊，有可能破坏现
有的商业形态，很难判断客流增
减。同时，这一区域紧邻静安别墅
历史风貌保护区，连廊可能破坏原
有的城市风貌。
根据静安区的最新规划，将连

廊移到以久光百货为核心的静安
寺商圈。在初拟规划中，连廊横跨
愚园路，将久光和静安寺交通枢纽
相互连接，分流地面的车辆和客
流。“连廊将会是一个闭合的环，它
的范围正在讨论。”有关负责人表
示，连廊的最低高度必须达 $*%

米，以确保消防车辆顺利通过。
虽然形态上与陆家嘴空中连

廊相似，但静安寺的连廊工程更为
复杂：除了狭窄之外，静安寺地区
涉及众多私营业主。区规土局坦
言，如何协调各方利益，筹划资金
和后续的统筹管理运营，是摆在眼
前的难题。

据悉，目前，静安寺地区连廊
的概念性方案已经出炉。年内，静
安将完成具体细化方案，同时推进
的还有曹家渡商圈，静安、普陀和
长宁区已经明确将联合打造，详细
规划方案正在制定中。

! ! ! !本报讯（记者 朱全弟）今天
上午 .时，本土真正的三黄鸡“鼻
祖”浦东九斤黄在淮海中路香港广
场城市超市露面。鸡已上市，但是
保种之路走得踉跄，成功经验更值
得一提。
浦东鸡的形成有近二百年的历

史。清雍正年间就有文献提及浦东
九斤黄。正宗浦东鸡是：黄嘴、黄毛、
黄脚，所以称“浦东三黄鸡”。

浦东南汇地区航头镇国家级
浦东鸡保种场内，今年 %+出头的

徐卫彬坚守了数十年。他告诉记
者，上世纪八十年代开始保种，浦
东鸡经过提纯复壮一代代保存下
来，并被列入《国家级畜禽遗传资
源保护名录》。从农业部到浦东新
区农委一年补贴 '$+万元，由于浦
东九斤黄个头大饭量也大，这些补
贴仅够饲料钱。

)+'(年，上海南汇发展集团
和上海圣华副食品有限公司合作
开发浦东鸡。前者下属的浦东鸡
保种场供鸡苗，后者负责饲养并

销往市场。商品开发中也有一些
亟待解决的问题，如浦东鸡适宜
一桌人吃，因为个体太大，三口之
家一顿吃不了。徐卫彬透露，目
前，浦东九斤黄正在尝试与小型
鸡配杂交，养到 (斤半，杀好还有
)斤半，味道更加鲜美。负责销售
的上海圣华副食品有限公司总经
理姚轶轶表示，春节前将开出门
店，并在城市超市等出售浦东鸡。
公司还将考虑到浙江、江苏等地
去散养浦东鸡。

市妇联拟向上海两会提建议修改相关规定

困境滞留儿童不该全由医院管
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为本地三黄鸡“鼻祖”春节前将开出门店销售
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